

## Résumé

Cette étude examine l'impact des banques islamiques sur la stabilité du système financier à travers un échantillon mondial. Notre hypothèse est que les banques islamiques pourraient avoir stabilisé le système financier.

Pour élaborer ce travail, nous nous sommes basés en premier lieu sur les causes de l'instabilité financière ainsi que les effets négatifs qu'elle pourrait exercer sur le système financier et la croissance économique.

L'étude empirique a été menée sur 22 pays développés, 32 pays émergents et 42 pays en développement et pour une période de 20 ans. Celle-ci est modélisée en utilisant un modèle logit. Les résultats trouvés montrent que les crédits, le taux d'intérêt et dif\_rate sont les causes communes des crises systémiques. De plus les systèmes d'assurance des dépôts apparaissent accroître les crises systémiques.

En deuxième lieu, on a tenté de comprendre ce qui définit le système financier islamique et sur quelle base il se fonde. Par ailleurs, on a exposé les principaux produits financiers islamiques et leurs équivalents conventionnels. De plus, on a cité les obstacles qui constituent un véritable frein à l'évolution de la finance islamique dans la plupart des pays.

Sur le volet empirique, on a examiné si les banques islamiques favorisent la stabilité financière. On a eu recours à l'estimation en données de panel pour un échantillon de 136 pays sur la période (1990-1999).

Les résultats obtenus confirment l'hypothèse principale « *les banques islamiques pourraient avoir stabilisé le système financier* ».

### Mots clés

Système financier, instabilité financière, banques commerciales, crises, banques islamiques.

## **Abstract**

This study examines the impact of Islamic banks on financial stability through a global sample. Our assumption is that Islamic banks could have stabilized the financial system.

To develop this work, we based primarily on the causes of financial instability also the negative effects which it could excess on the financial system and on economic growth.

The empirical study was conducted in 22 developed countries, 32 emerging countries and 42 developing countries, for a period of 20 years. This study was modeled by using a logit model. The results obtained, showed that loans, interest rates and dif\_rates are common causes of systemic crises. In addition, deposit insurance systems appear to increase the systemic crises.

Secondly, we tried to understand what defines the Islamic financial system and on what basis it is based. Furthermore, we exposed the principal Islamic financial products and their conventional equivalents. Moreover, we noted the obstacles which blocking the development of Islamic finance in most countries.

In the empirical part, we tested if Islamic banks favored financial stability. We used panel data estimation for a sample of 136 countries over a period (1990-1999).

The results obtained, confirmed the principal hypothesis "Islamic banks could have stabilized the financial system."

## **Keywords**

Financial system, financial instability, commercial banks, crisis, Islamic banks.